



Liebe Community der digitalen Programme,

nach den vielen Projekt-Pitches der letzten beiden Jahre wollten wir zum Jahresabschluss unsere Programmarbeit Revue passieren lassen. In den mittlerweile vier digitalen DAAD-Programmen wurden 220 Projekte mit 372 ausländischen Partnerhochschulen, davon 69 ukrainische Partnerhochschulen im „Ukraine Digital“ Programm, gefördert. Durch Ihre Projektarbeit und den Austausch in der Community entstanden wertvolle Learnings und Wissen zu Themen rund um E-Didaktik, interkulturelle Kompetenzvermittlung, Infrastruktur und Technologie, sowie Institutionalisierung und Administration. Für den Jahresabschluss-Stammtisch haben wir einige der **Learnings** in der beiliegenden Präsentation zusammengefasst.

Haben Sie noch weitere Learnings zu Herausforderungen aus Ihren Projekten, die Sie gerne mit allen teilen möchten? Dann ab damit auf unser Padlet-Sammelsurium: [Learnings der digitalen Programme \(padlet.com\)](#). Gemeinsam können wir eine Community-Datenbank erarbeiten, deren Tipps Ihnen sowie nachfolgenden Projekten helfen können. Dieses Padlet werden wir im kommenden Jahr auf unserer **neuen Community-Website** (im Aufbau) posten und im **neuen Newsletterformat** (ab Januar 2023) verlinken.

Im Anschluss haben wir um **Feedback der Community** gebeten und folgende Punkte für die kommende Netzwerkarbeit festgehalten:

- Wunsch nach gezielterer Vernetzung innerhalb der einzelnen Programmlinien
- Einbindung der Community-Aktivitäten und Inhalte auf der DAAD-Website (coming soon)
- Vernetzung über Website ermöglichen
- Gesprächsbedarf zu Vorgehen nach Ende der Projektförderung. Wer (DAAD, BMBF, eigene Hochschule) kann was leisten? Wie können Neuentwicklungen (digitale Kurse, hybride Studiengänge) weiterlaufen?
- Es wurde mehr Wissen aus den Gesprächen in den Bubbles mitgenommen als aus den Projektpitches, z.B. durch inoffiziellen Austausch: „Wie ist bei euch so der Stand?“, „An welchem Thema seid ihr gerade dran?“, „Wo hapert es bei euch?“.

Wenn Sie weitere **Anregungen und Wünsche** für das Community Building im neuen Jahr haben, melden Sie sich gerne bei uns unter community.digital@daad.de!

Abschließend haben wir mit der Community ein kleines Quiz zu verschiedenen Fragen rund um Digitalisierung, Internationalisierung und die DAAD-Programme veranstaltet. (Herzlichen Glückwunsch nochmal an die Gewinnerin **Frau Richter** 😊!)

Wir gehen in die Winterpause und wünschen allen erholsame Weihnachtstage und einen gesunden Start ins neue Jahr!

Der nächste Stammtisch findet am 26.01.2023 statt, zu dem im Januar weitere Informationen folgen.

